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Einfache Anfrage von Thomas Hürlimann und Stefan Lenherr (CVP); Aufhebung Intercity-Halt in 
Gossau und Halb-Stunden Takt für Gossau 

Sehr geehrte Damen und Herren 

Thomas Hürlimann und Stefan Lenherr (CVP) reichten am 6. Dezember 2005 eine Einfache Anfrage mit dem Ti-
tel „Aufhebung Intercity-Halt in Gossau und Halb-Stunden Takt für Gossau“ ein (Beilage). Der Stadtrat beant-
wortet diese wie folgt: 
 
 
Vorbemerkungen 
Der Stadtrat hat die Anfrage dem Amt für öffentlichen Verkehr zugestellt. Mit Schreiben vom 6. Januar 2006 
hält dieses fest, dass die SBB nicht planen, das Fernverkehrsangebot für Gossau und die weiteren Halte zwi-
schen Winterthur und St. Gallen abzubauen. Die SBB machen sich gemeinsam mit dem Kanton St. Gallen Über-
legungen, wie das bestehende Angebot mit schnellen Verbindungen zwischen Zürich und St. Gallen ausgebaut 
werden könnte. Diese zusätzlichen Schnell-Verbindungen sind zwischen Winterthur und St. Gallen ohne Halt 
vorgesehen. Bei den bestehenden Verbindungen mit Zwischenhalten werden Angebotsoptimierungen ebenfalls 
geprüft.  
 
 
Frage 1 
Ist die Aufhebung der Intercity-Halte im Stadtrat bekannt? 
 
Antwort des Stadtrates 
Derzeit ist keine Aufhebung von Intercity-Halten in Gossau geplant. Sollten die SBB die zusätzlichen Intercity-
verbindungen St. Gallen – Zürich realisieren, ist davon auszugehen, dass diese Züge in Gossau nicht anhalten 
werden. Diese Einschränkung kann zu Gunsten einer schnellen Verbindung zwischen der Ostschweiz und Zü-
rich akzeptiert werden. Die bisherigen halbstündlichen Verbindungen von und nach Zürich werden nach heuti-
ger Kenntnislage auch in Zukunft beibehalten. 
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Frage 2 
Was gedenkt der Stadtrat zu unternehmen, wenn diese Massnahme umgesetzt werden sollte? 
 
Antwort des Stadtrates 
Dem Stadtrat sind die zwei stündlichen Schnellzugshalte sehr wichtig, diese sollen erhalten bleiben. Eine Ant-
wort auf die gestellte Frage erübrigt sich indessen, weil keine Massnahmen zu Lasten der bestehenden Schnell-
zugshalte in Gossau absehbar sind.  
 
 
Frage 3 
Welche Alternativen gibt es, wenn die beiden Intercitys nicht mehr in Gossau halten? 
 
Antwort des Stadtrates 
Die Antwort auf diese Frage erübrigt sich derzeit. 
 
 
Frage 4 
Wer betreut und verfolgt im Stadtrat dieses wichtige Thema? 
 
Antwort des Stadtrates 
Die Verkehrsplanung ist Sache des Stadtpräsidenten. Er hat auch Einsitz in der Vereinigung der Gemeinden der 
Region St. Gallen und leitet dort die Arbeitsgruppe öffentlicher Verkehr. In dieser Funktion kann er die Interes-
sen von Gossau frühzeitig einbringen.  
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